

A NOCHE HABLO EL CAUDILLO HACEMOS UNA ESPAÑA PARA TODOS



DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS

ZAMORA, 20 de Mayo de 1939. Año de la Victoria. :: Diario de la mañana. :: Número 774. :: Año IV

La sangre derramada y el dolor de las madres españolas no permitirá que la Victoria pueda malograrse por agentes extranjeros infiltrados en las empresas o por las torpes murmuraciones de gentes mezquinas y sin horizontes

Nadie piense volver a la normalidad anterior

No es una frase hueca, sin contenido, la de nuestro Imperio. A él vamos

Anoche, S. E. el Jefe de Estado y Caudillo de España, Generalísimo Franco, pronunció por el micrófono de Radio Nacional de España, en Madrid, el siguiente discurso:

Madrileños, españoles:

En este Madrid mártir, liberado ya de la tiranía de la horda, habéis visto hoy el desfile de la Victoria. Ciento veinte mil guerreros en formación perfecta y dotados del material más moderno como representantes de un millón de hombres que han formado en las filas de nuestro Ejército. Lo que significa nuestra Victoria lo sabéis vosotros mejor que nadie: la existencia de nuestra Patria. Testigos sois de mayor excepción por cuanto sufristeis bajo aquella tiranía y visteis a España sometida al yugo extranjero y bárbaro, enfangada en la charca criminal del marxismo.

El martirio de Madrid es la acusación más grave que puede formularse contra los dirigentes rojos que, batidos y derrotados en todas las batallas vencidos sin remedio, sacrificando la capital estérilmente, haciendo escudo de la población no combatiente y entregándola maniatada a los métodos perversos del comunismo ruso. Ni un momento cesó la de nuestras tropas para lograr vuestra liberación; pero había que tomar la capital sin destruirla y sepultar bajo sus escombros la vida de tantos hermanos en la santa cruzada. Metódicamente fuimos logrando la victoria y nuestros triunfos dieron respuesta adecuada al histórico «no pasarán».

Ni un día de descanso. Dos años y medio de campaña templaron en el duro yunque de la guerra el ánimo de nuestra juventud, de la que sacrificamos lo mejor para llegar a este día de gloria y de triunfo en que al desfilar el Ejército de la Victoria, afirma ante el mundo la independencia y la verdad de España.

En nuestra campaña son conocidas de todos muchas páginas guerreras; heroicas y sublimes; pero existen también otras ásperas y duras en el orden político interior y exterior, y, en el orden económico, que contribuyeron a hacer posible aquel día.

Nuestros enemigos reconocieron pronto el triunfo de nuestra Causa, al advertir la superioridad de nuestra técnica y de nuestro espíritu y en



tre ellos concibieron disturbios internacionales con el propósito de prestar ayuda al ejército rojo, con el fin de agotar nuestras fuerzas; descomponer nuestra retaguardia y crear así el clima favorable al pacto que, traicionando la sangre derramada, hubiera entregado de nuevo España al Extranjero.

Pero no contaban nuestros enemigos y sus cómplices con el heroísmo de nuestro pueblo ni con nuestra capacidad de iniciativa y abnegación y tropezaron con el espíritu de nuestro pueblo, con su valor y su fé. Esta victoria no hubiera sido posible, si el espíritu disociador hubiera invadido nuestro solar patrio y si también hubiera faltado la unidad sagrada que a todos nos animó en la Cruzada.

Terminada victoriosamente la guerra yo os aseguro que España superará a todas las pruebas. Después de lo sufrido nada puede ya impresionarnos. Amamos la paz porque sentimos a España y la sangre derramada de nuestra juventud. Pero sobre todo está su dignidad y su independencia. Nuestro deseo es colaborar en la tarea para la pacificación de Europa. Mas ella va a ocupar su puesto permanente y a seguir las normas de todos los pueblos. No intenten siquiera mermar nuestra soberanía y nuestra libertad política y eco-

nómica por las que precisamente hicimos nuestra guerra no podemos olvidar que nuestros soldados cayeron en el frente de batalla porque así ocurriría. Será además inútil y sería obstáculo para nuestro acercamiento a determinadas relaciones, el que con propósito de presionar nuestra soberanía en el orden político, quisieran cercarnos en el económico, pensando que otra vez pudieran abrirse camino los grandes intereses que de antiguo mermaron nuestra independencia y nuestro poderío. Sepan todos que esto será ya para siempre un imposible.

Yo quisiera, españoles, que la unidad sagrada que alienta en vuestro entusiasmo y el fervor por la obra de nuestros combatientes no decayera jamás: ha sido la base de nuestra Victoria y en ella se asienta el edificio de la nueva España.

Yo no puedo ocultaros en este día los peligros que todavía corre nuestra Patria. Terminó el frente de la guerra; pero sigue la lucha en otro campo. La Victoria continúa con la fé ciega y la inquietud de los días heroicos seguirá; si dejásemos en libertad de acción a todos los incautos, a los rencorosos a los egoístas, a los defensores de una economía liberal que facilitara el bien a los mejor dotados. No nos hagamos ilusiones. El espíritu judaico del

gran capital con el marxismo y que sabe tanto del mal anti-español no se extirpa en un día y alienta el fondo de muchas conciencias.

Mucha ha sido la sangre derramada y mucho lo que ha costado a las madres españolas nuestra Santa Cruzada para que permitamos que la Victoria pueda malograrse por los agentes extranjeros infiltrados en las empresas o por las torpes murmuraciones de gentes mezquinas y sin horizontes. Hacemos una España para todos. Vengan a nuestro campo todos los arrepentidos, si todos quieren colaborar a su grandeza; pero si ayer pecaron no esperen a que les demos el espaldarazo mientras no se hayan redimido de sus obras. Para esta obra de la reconstrucción de España necesitamos que nadie piense volver a la normalidad anterior. Nuestra normalidad no consiste en los afanes de un pequeño grupo, ni en el de los personales; nuestra normalidad es el trabajo abnegado y duro de cada día para hacer una Patria nueva y grande de verdad.

Haced, examen de conciencia, madrileños. Es que creéis con la frivolidad pasada hubiera sido posible redimirse de los rojos. ¿Es que hubiera

aconseja. Esta ha de ser la moral de la nueva España: el concepto de nuestro Movimiento. Con ella haremos que los laureles de la Victoria no se marchiten jamás, Españoles: ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

470 vagones de ferrocarril devueltos a España

Cerbere. — Han terminado las operaciones de devolución del material ferroviario español que se encontraba en territorio francés.

En total han sido restituidos a las autoridades españolas 470 vagones de viajeros y mercancías.

Lord Halifax en París

París. — El domingo, a las 15,40 llegará a París el ministro de Relaciones Exteriores británico Lord Halifax. Con Daladier y Bonnet se entrevistará en el Quai d'Orsay, si guiendo su viaje a Ginebra a las 2,50, Bonnet también emprenderá su viaje a Ginebra ese mismo día.

Esta es la misión de nuestro Movimiento. Hay que dar a la Patria cuanto se tiene y no se le da quien guarda reservas meniales, quien se siente apretado pronto en su servicio. Nuestros cargos se sirven como la centinela, en constante atención y sacrificio y se revelan cuando la natural fatiga lo

Desfile triunfal

TODAS las avenidas de España se poblaron ayer de gritos de triunfo, de brillo de aceros, de raso de banderas que traen en sus pliegues polvo de todos los caminos de España, desgarrones de la metralla, olor a pólvora y rojos rosetones de sangre moza que pusieron unción de cosa sagrada en la enseña gloriosa que fué guión de conquista y aliento de victoria en la dureza de la guerra.

UN Ejército potente, aguerrido, de hombres curtidos en su carne y en su espíritu en el fuego de cien batallas ha pasado, en desfile triunfal, bajo los claros cielos de la Patria, en un soberbio alarde de su potencialidad, demostrando a un mundo hosco e incomprendido que hoy España ya cuenta en él; que aquí en esta tie-

rra que sólo se la juzgó apta para el cultivo de pícaros, para el medro de las más variadas especies de la fauna política, ha brotado, por obra de una genial improvisación de Franco, un pueblo entero, dueño y señor de sí mismo, que ya no baja la vista, en signo de pequeñez, de inferioridad, en el diálogo con otros países — tristes épocas de degradación y de decadencia moral — sino que mira de cara, de igual a igual y hasta, en ocasiones, con esa superioridad que nace del concepto exacto de la propia fortaleza.

EL maravilloso espectáculo de este Día de la Victoria — estampa de Guerra y de Paz, de grandeza y de poderío — tiene un significado que nadie de dentro o de fuera debe olvidar. Las bayonetas que pusieron centelleos de gloria al sol limpio de este día triunfal, no

se forjaron para el descanso de siglos en los Parques, en la holganza de los brazos robustos que saben empuñarlas. Ni esas banderas serán reliquias que hablen de la gloria de cien combates en el ambiente quieto de los Museos. Mañana, remansado el cálido regocijo de estas horas, la Paz iniciará su marcha hacia horizontes de grandeza, que se columbran cercanos.

Esta Paz ha de ser salvaguardada por los mismos instrumentos de guerra que la hicieron posible, guiada por la misma mano que supo traerla entre rugir de cañones y dolor de alumbramiento fecundo. Y cuando cada año se repita la fecha conmemorativa de la Victoria, las nuevas legiones de la Paz desfilarán por las ciudades devueltas a la actividad y a la vida. Y las estrofas de los nuevos Himnos — Amor, Trabajo, Patria y Justicia — cantarán el resurgir de España en una amanecida de imperial Primavera.

PRIMER CAIDO Y MARTIR DE LA FALANGE ZAMORANA

CAMARADA
Francisco Gutiérrez Rivero
¡PRESENTE!

Camarada, tal día como hoy, una pistola asesina, segaba a traición y a sangre fría, tu vida preciosa para nosotros. Desde entonces a hoy han pasado tres años. Tú, desde el alto puesto de honor de tu lucero, habrás seguido presente en nosotros, y con nosotros habrás vivido nuestra Pasión y Via Crucis. Tú habrás sentido en tu alma, el desgarrón que en las tierras de España y en la carne de tantos camaradas tuyos, habrió la metralla moscovita. Tú habrás seguido paso a paso nuestra Cruzada... Y en ella habrás visto el temple magnífico de la Nueva España y el espíritu alto y tenso, fervoroso y seguro de la Falange que tú integraste. Tú habrás visto que si no hemos dejado de ser jóvenes, si hemos dejado de ser inexpertos porque el dolor y la guerra nos han enseñado muchas cosas. Tú habrás vivido en toda su íntegra e intensa emoción el resurgir de España que vuelve a ser espléndida y magnífica... Y hasta el alto lucero que ocupas habrán llegado las canciones de victoria y de triunfo de esta juventud azul a la que perteneciste. Con paso seguro y firme, ha comenzado España a andar por la ruta luminosa y ancha de un porvenir preñado de promesas. Va con ella, toda la muchachada alegre y dispuesta de nuestra Falange, que lleva delante un Caudillo invencible e invicto, forjador de victorias y cumplidor de los deseos de nuestro Ausente eterno. En el alma de todos está el deseo de vencer. Y en su memoria, llevamos vivo y caliente el recuerdo de tantos camaradas que como tú, en ofrenda magnífica, se dejaron la vida en el camino, para que cada etapa de nuestra marcha se nos hiciera inolvidable. Camarada Francisco Gutiérrez Rivero; camarada de la primera hora y de la Vieja Guardia, en estos días en que vivimos el triunfo total y rotundo de la Falange, tu recuerdo está más presente en nosotros y tu ejemplo cobra ante nuestros ojos más valor y más gloria. Camarada Francisco Gutiérrez Rivero.

¡PRESENTE!

PRIMERA COMUNION

Se acercaron en el día de ayer a recibir el Pan de los Angeles por primera vez, las encantadoras niñas Mercedes y Pili García Manrique, hijas de nuestro camarada Justo García Casado. Comulgó también la niña Esthercita, prima de las dos mencionadas.

En la Iglesia de San Torcuato hizo también ayer su primera Comunión la simpatísimas niñas Mercedes y Ana María Huerta, hija de nuestro camarada Pablo Huerta. Enviamos a estas niñas nuestra enhorabuena y les deseamos guarden siempre un grato recuerdo del día más feliz de su vida.

José María de Castro

ESPECIALISTA
de aparato digestivo de las Clínicas del Profesor Olivares y Dr. Reguetos
MEDICINA - CIRUGIA
del estómago, hígado, intestinos y páncreas
(RAYOS X)
S. ANDRES, 10. 1.º-Tel. 1367-ZAMORA (19)

El Servicio Postal Aéreo admite correspondencia o giros para la zona del Protectorado de Marruecos.

SE VENDE

Vaca de leche, de seis días parida. — Para tratar, con Agustín García, en Pobladura de Valderaduey. — (88)

Los actos del DIA DE LA VICTORIA

AYER EN ZAMORA

Si animada y concurrida estuvo Zamora durante el jueves día 18, mucho más y con mayor motivo lo estuvo ayer Día de la Victoria,

Al contrario que la víspera, día de jolgorio y alegría popular, los actos de ayer revistieron una gran seriedad y solemnidad extraordinaria.

La Misa de Campaña

Comenzó el día con el brillante acto religioso de la Misa de Campaña, que a las 11 de la mañana se celebró en la explanada existente frente al Cuartel de Infantería.

El altar levantado junto a la carretera fué magníficamente dispuesto y engalanado con banderas y flores.

A la derecha, y en una tribuna construida ad hoc presidieron las autoridades y de derecha a izquierda llenaron el campo las fuerzas por el siguiente orden:

Dos Baallones de la División 105, un Batallón del Regimiento de Infantería Toledo, un piquete de la Guardia Civil, otro piquete de Carabineros, Segunda Linda de Falange y Organizaciones Juveniles.

Asistió también a la Misa una enorme cantidad de público que llenó el campo libre de fuerzas y el paseo.

Asimismo concurrió a la Misa la Banda provincial que interpretó al momento de Alzar el Himno Nacional en medio de una gran emoción general y de un profundo silencio,

La formación de las fuerzas fué en todo momento correctísima y disciplinada, siendo escuchada la misa con un gran fervor y mucha devoción por parte de todos los asistentes a ella.

Ofició el Capellán castrense ayudado por dos oficiales del Regimiento.

El Teniente Coronel señor Arredonda, Jefe de estos Batallones de la 105 División, que oyó la misa desde la tribuna de las autoridades pasó revista a las formaciones, una vez terminado el divino oficio, acompañado por el Exceletísimo señor Gobernador Militar de la Plaza, Coronel señor Morate.

El Alcalde de la ciudad, camarada Echanove dió lectura entonces, con voz clara y potente a la Arenga del Caudillo pronunciada al hacerse cargo del Mando y el último Parte Oficial de Gurra.

Esta lectura fué escuchada en medio de impresionante silencio.

El desfile

En la Plaza Mayor y junto al Ayuntamiento, se había levantado una tribuna, según ya habíamos informado a nuestros lectores. Trasladadas a ella las Autoridades para presenciar el paso de las tropas, dió comienzo el desfile. Este se efectuó con un orden y una brillantez magnífica. Al mando de cada batallón y cada Compañía marchaba el oficial correspondiente que con gran arrogancia saludaba brazo en alto al pasar ante las autoridades, después de dar la orden de «visita a la izquierda»: Todas las Compañías rindieron el banderín al paso ante la tribuna, al lado de la cual y en ple, el Teniente Coronel Arredonda presidió el desfile de sus hombres.

Constantemente y en todo el trayecto sonaron para los heroicos soldados combatientes, calurosos y entusiásticos aplausos que aumentaron a la llegada a la Plaza Mayor donde desde los balcones del Ayuntamiento la Sección Feminina arrojó sin cesar flores a su paso.

Fué de una gran emoción el paso de la formación bajo el gran arco de la Plaza de Sagasta. En medio de una ovación formidable, el Teniente Coronel Arredonda que hasta la tribuna marchó delante de sus hombres abriendo paso, cortó las cintas que cerraban el arco, desfilando luego bajo él todos los soldados y camaradas que integraban la formación. En este momento, comenzó a desprenderse de los altos peveteros, una densa columna de humo.

La Banda Provincial detenida en la Plaza Mayor interpretó durante todo el desfile marchas y pasacalles y el Himno de la Legión, a cuyos acordes se desfiló.

La Guardia Civil y los Carabineros recibieron también muchos aplausos, siendo así mismo recibidos con grandes ovaciones el desfile de la Falange.

Abrió paso la Escuadra de Gastadores y seguían las Banderas del Movimiento llevando

la Nacional en medio. La Bandera rojinegra lucía cinco rosas en la punta de las Flechas del Haz.

La formación bajó por Alfonso XII y subió por Balboz regresando al Cuartel por el mismo camino recorrido por

La procesión de la Virgen del Tránsito

Durante todo el jueves y la mañana de ayer viernes vivió Zamora horas alegres de entusiasmo y animación netamente sinceros. Pero durante la tarde de ayer nuestras calles gozaron del espectáculo magnífico que vino a completar las fiestas que se celebraron.

La Virgen del Tránsito, nuestra Patrona excelsa, fué llevada en triunfo en un ambiente de fervor religioso y de devoción honda y conmovedora. La procesión brillantísima fué el sello maravilloso que cerró los días de fiesta en que con alegría en el alma y en el corazón hemos venido celebrando la Victoria de nuestras armas y de nuestra Causa.

Salió la procesión a las seis de la tarde de la Santa Iglesia Catedral, entre alegre un volteam de campanas.

Ya los lugares designados para la concentración de fieles se hallaban abarrotados y llenos.

La organización de la procesión se hizo rápidamente y resultó muy aceptable, dada la gran cantidad de dificultades que su extensión acarrea.

Formaban primero las mujeres, luego los niños y finalmente los hombres, con lo que se organizaron dos larguísima filas, por cuyo centro desfilaron los estandartes, enseñas, guiones y banderas de todas las organizaciones religiosas.

Casi al final, venía el paso, donde la Virgen envuelta entre un mar de encajes y sedas vaporosas y cubierta con un finísimo palio, presentaba un aspecto deslumbrador e impresionante.

Detrás de la Virgen, marchaba todo el Clero zamorano y

meramente, entre nuevas ovaciones de la gran multitud de personas que en la calle y desde los balcones presenció el desfile.

Una vez concluido éste, las calles céntricas se vieron concurridísimas, habiendo puntos en que resultaba difícil andar por causa de la gran aglomeración de gente.

las autoridades y representaciones oficiales.

La procesión que saltó por San Andrés y San Pablo a la Avenida de Portugal y que volvió a entrar por Santa Clara, unió sus extremos en la plaza mayor; ésto da una ligera idea de la gran cantidad de fieles de ambos sexos que ayer aumentaron con su asistencia el brillante acto religioso que puso fin al día de la Victoria.

Al paso de la procesión ante el edificio de «Radio Zamora» se escuchó por los altavoces exteriores el Himno Nacional tras unas emocionadas palabras del locutor; la procesión se detuvo hasta finalizar el Himno que fué escuchado brazo en alto, con respetuoso silencio.

En la Plaza Mayor, y ya de regreso la procesión, se cantó una Salve popular como homenaje final de despedida a la Santísima Virgen, disolviéndose acto seguido la imponente manifestación religiosa. La Virgen continuó hasta su templo seguida por el acompañamiento oficial y algunos fieles.

Para siempre quedará grabada en el recuerdo de los zamoranos, la magna jornada religiosa vivida ayer tarde, en homenaje de nuestra divina Patrona.

En todas las oficinas de Correos se admiten para su curso por AVION correspondencia para toda la España liberada y extranjero.

LA UNICA

PELUQUERIA DE SEÑORAS que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones Calle de Calvo Sotelo 18. PROF.-ZAMORA (2)

SE OFRECE CHOFER para dentro o fuera de la capital. Informes en el Bar Sagasta (98)

1 0 5

Hombres duros, marciales, firmes. Rostros morenos y curtidos por el aire y el sol de los campos de combate. Espiritus tensos, avezados a la lucha. Combatientes. Héroe. Soldados de la 105 División. Bajo el ondear de Banderas en el aire cargado de entusiasmo, pasan arrogantes y altivos los hombres de la trincheras. Todavía las manos se crisan sobre los fusiles, en amoroso abrazo. Todavía las bocas se abren en canciones rígidas y viriles, de victoria. Todavía los hombros robustos se verguen, después de haberse esforzado durante tres años en elevar y sostener a España a golpes de bayoneta, Y en el aire, el sonar seco del caminar seguro sobre el asfalto. Miles de hombres, un solo ideal, un solo corazón, un solo espíritu, un solo paso... pero siempre hacia adelante.

Falange

Camisa azul y boina roja. Hombres Nacional-sindicalistas de España apretados en Hermandad estrecha y unida, como las Flechas del Haz, y fuertes y firmes, como el Yugo pesado de nuestro emblema. Banderas rojas y negras, símbolo del dolor por los Caídos siempre presentes, en nosotros y en nuestra memoria y promesa de que sabremos morir por la idea que los llevó a ellos a las estrellas. Falange. Centurias apretadas de cruzados. Y en el aire, la estrofa cumplida de nuestro Himno: «Y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi Haz.»

Toledo

Regimiento zamorano. Semillero de valientes y de héroes, de donde tantos Batallones han salido desde la hora primera para bien ganar a España y bien morir por su honor y su gloria. Soldados de Zamora que en la lucha árdua y en el momento difícil habéis sabido demostrar vuestro valor y vuestro heroísmo. Hombres de estas tierras nuestras que salisteis de ellas para redimir con vuestra sangre y vuestro dolor, las que otros hombres canallescos vendieron y mancharon. En el Día de la Victoria, vuestra sencillez es más elocuente que nunca y vuestro heroísmo más patente y más vivo. En todos los ojos, habéis visto hoy pintado el agradecimiento hacia vosotros. Y en el aire, el aplauso entusiástico de vuestros hermanos, está flotando todavía vivo y valiente,

Declaraciones del General García Escámez

Génova.—El enviado por el «Giornale d'Italia» a las recientes fiestas de Turin en ocasión de la visita del Duce al Piamonte, ha obtenido del General García Escámez antes de embarcarse en Génova con la misión española unas interesantes declaraciones.

El General García Escámez —dice el cronista del «Giornale d'Italia»— ha sido para mí de una afabilidad verdadera y cordial. Después de haberme dicho que tenía gran satisfacción por poder conversar con un representante de la prensa italiana, el General Escámez ha querido expresar su entusiasta complacencia por el magnífico acogimiento que ha encontrado la misión española en Italia desde el momento de su desembarco en Nápoles. Acogimiento marcado por una sinceridad de sentimientos y por una sentida camaradería que impresionaron enseguida profundamente su corazón de soldado y de admirador y amigo de la Italia del Littorio. «El honor y el gozo de haber conocido la Augusta Familia Real y el Duce del Fascismo—ha añadido— quedarán indeblemente grabadas en mi corazón que se ha exaltado al ver con cuanta simpatía y con cuanta solidaridad es considerada la nueva España de Franco en la Italia de las «Camisas Negras».

El vínculo de fe y de sangre que ha unido los heroicos legionarios a las gloriosas tropas nacionales es un lazo de ahora tan sagrado que vanamente los politicistas democráticos probarán de minarlo. «La España del Caudillo no será nunca ingrata—ha añadido en tono firme el general García Escámez—y ésto os lo puedo decir yo que he tenido la fortuna de combatir junto a vuestros magníficos soldados del Cuerpo de Tropas Voluntarias.»

De pronto, con voz grave, el General me pregunta: «¿Es usted del «Giornale d'Italia»?»

Le respondo afirmativamente: «Pertenece a este diario Luciano Mele?»

He respondido con dificultad y el corazón se me ha llenado de emoción al oír el nombre del inolvidable Luciano recordando así, de imprevisto, por aquel valiente soldado de Franco, en cuyo pecho brillan los signos más altos del valor militar. Y hemos evocado la memoria de Luciano Mele, periodista, escuadrista, voluntario en África, voluntario en España, Medalla de Oro, caído heroicamente para el triunfo de los ideales fascistas en la noble tierra ibérica.

El General había oído hablar de él, conocía sus gestas y tenía presente el nombre de ese Luciano Mele que el Duce ha definido como «el más puro periodista de la Revolución Fascista».

«España ha encontrado a su hermana España—sigue diciendo en tono resuelto— será grande: lo ha dicho también el Duce. Será grande como Italia y con Italia: hoy y siempre. Esta certeza me exalta porque he visto lo que ha llegado a ser vuestro magnífico país bajo la guía de un excelso Condottiero.

«General—he dicho— ¿puede manifestarme su juicio sobre nuestras Fuerzas Armadas?»

«Es casi supérfluo preguntarlo a quien, como yo, las ha visto combatir y vencer siempre en la tierra y en los cielos de

mi patria. Pero la revista del Aniversario de la Fundación del Imperio me ha dejado una impresión profunda, tanto por lo que respecta a los hombres, como por lo que respecta a los medios. Lo que vale vuestra aviación lo saben... hasta vuestros enemigos. Y en cuanto a la flota, que he tenido ocasión de observar durante los ejercicios en el Golfo de Nápoles en honor del Regente de Yugoslavia, puedo verdaderamente declarar que es formidable. Debo añadir aun que la preparación guerrera de vuestra juventud, a través del soberbio ensayo ofrecido por la G. I. L. en el Foro Mussolini, me ha impresionado de la manera más viva: también en este campo la España de Franco deberá aprender mucho de la Italia Fascista».

Trate Vd. su estómago con ESTOBIOL

y verá desaparecer rápidamente los dolores y molestias de su enfermedad: : : estomacal : : : No se trata de un tratamiento más a ensayar; **ESTOBIOL** es el medicamento que le devolverá la tranquilidad perdida, pues sus efectos se notan desde las primeras tomas : : : Digestiones difíciles y pesadas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etcétera, etcétera, tienen su mejor tratamiento en este : : : producto : : : Es además el medicamento : : : estomacal que : : :

nunca perjudica FRASCO: PTAS. 5,80

Exija siempre **ESTOBIOL** y no admita sustituciones interesadas. En todas las : : : farmacias : : : **Producto netamente español** (12)

Cartelera de la Empresa Alejandro Sanvicente Llamas

Teatro Principal
Tel. 1765 Taq. y 1323 Teatro
HOY Butaca UNA pta.
Estreno: **NOTICARIO ESPAÑOL NUMERO 8**, del Departamento Nacional de Cinematografía con: La escuela de mandos de O. J. de Sevilla. El Generalísimo condecora a los legionarios italianos. La propaganda en los frentes, Escuela de Flechas navales en Cádiz. La Fiesta del Caudillo en Burgos, etc.
La emocionante Radio, aventuras **EL RIO ESCARLATA**
Por Tom Keene y Dorothy Wilson

Nuevo Teatro
Teléfono 1315
MAÑANA Butaca 1,60 y 2,10
La superjoya H. Tobis en español directo 1939 (fuera de programa)
Muchachada de a bordo
Por Luis Sandrini, Tito Luisardo y José Gola

NOTICARIO INTERNACIONAL

El Duce sigue su visita de Inspección a las defensas de la frontera

Protestas en Inglaterra contra el Servicio Militar Obligatorio

El gran dirigible norteamericano «K-2» se ha encendido

Nueva York.—En el aerodromo de Lakeruste cayó (Nueva Jersey, el gran dirigible norteamericano «K-2», incendiándose. El accidente se produjo en el mismo lugar en que se incendió el zeppelin alemán «Hindenburg».

Después de haber realizado un vuelo de varias horas, se disponía a la operación de amarre, cuando ocurrió el accidente. La tripulación resultó ilesa.

Se recuerda que Roosevelt había rechazado recientemente el proyecto de construir dirigibles de la mitad del volumen del «Akron» y «Mackon» por estimar que las nuevas naves aéreas, serían menos resistentes que los grandes dirigibles.

Francia mediadora entre Rusia e Inglaterra

Londres.—Maink, saldrá hoy para Ginebra, con el fin de tomar parte en las deliberaciones de la Sociedad de Naciones. Ha declarado que las gestiones con la Gran Bretaña se encuentran detenidas, hasta que no se dé, por Chamberlain respuesta cumplida a las exigencias soviéticas, a base de una política de reciprocidad, que substituya las promesas ambiguas hechas hasta ahora.

Se intensifica la agitación en Palestina

Jerusalén.—Sigue la excitación entre los elementos de los diversos grupos políticos con motivo de la publicación del «Libro Blanco» por el Gobierno inglés. Circula el rumor de haber sido incendiados algunos establecimientos y asesinados algunos súbditos árabes.

El servicio militar obligatorio

Londres.—Por gran mayoría se aprobó en la Cámara la ley de servicio militar obligatorio. Se hace la salvedad de que los reclutas que sientan escrúpulos

de conciencia serán destinados a las faenas agrícolas, y para la defensa civil.

La primera protesta

Londres.—Las primeras consecuencias de la aprobación de la ley del servicio militar obligatorio se han dado ayer en una fábrica de armamento, donde numerosos obreros afectados por dicha ley se han declarado en huelga. Hasta ahora no se han producido incidentes.

Un desembarco de marinos ingleses, franceses y norteamericanos en Ku-Lang-Yu

Londres.—En vista de que los japoneses habían ocupado la isla Ku-Lang-Yu, lo que suponía una nueva violación de tropas de infantería de marina de Inglaterra, Francia y Estados Unidos efectuaron un desembarco en dicha isla. Las tropas niponas se retiraron sin haber provocado ningún incidente.

Tokio.—El Gobierno ha dado un comunicado en el que se dice que restablecido el orden en Ku-Lang-Yu, las fuerzas japonesas se retiraron antes de que tropas de Marina de otras potencias desembarcaran en aquella.

El Duce sigue inspeccionando las fortificaciones fronterizas

Roma.—El Duce ha continuado en el día de ayer su visita a la línea fortificada de la frontera con Francia. En todas las localidades por donde atraviesa es objeto de incesantes manifestaciones de entusiasmo.

Teléfono de IMPERIO 1570

BICICLETAS DE LAS MEJORES MARCAS
Accesorios y Cubiertas

MUEBLES DE OFICINA
DESPACHOS Y COMEDORES
Enorme existencia

Tambores y Cornetas
Modelos especiales para Organizaciones Juveniles

GRAN BAZAR de Salvador García Vilaplana
Santa Clara, 2 ZAMORA

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca
ESTABLECIMIENTO BENEFICO. FUNDADA 1880

Inscrito en el Registro especial de Entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de Diciembre de 1930

SUCURSAL DE ZAMORA: CANOVAS, 2
Casa Central en Salamanca y Sucursales en Bejar, Peñaranda y Valladolid

Principales operaciones que realiza:
Libretas ordinarias de ahorro. . . 2 por 100 anual
Imposiciones a seis meses. . . 2,50
doce . . . 3

Huchas de Ahorro
Muy prácticas para ahorrar en casa, se facilitan gratuitamente.

Sellos de Ahorro
Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y una peseta y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

Préstamos personales e hipotecarios
Se facilitan al cinco por ciento de interés anual.

Monte de Piedad
Préstamos con garantía de ropas, alhajas y otros objetos; al cuatro cincuenta por ciento de interés.

Horas de despacho al público
De nueve y media a una. Fiestas no dominicales: de diez a doce. Los domingos no se abre.

Ahorre desde hoy mismo y encontrará mañana una fortuna
El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Rueda Moyano, don Vicente Tomé Prieto y el Director don César Alonso Redolí.

La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros.-Fundada en 1864

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao. Arenal, 3.—Teléfono 12.040.—Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros

Seguros de Incendios — Seguros de Accidentes — Seguros de Vida — Seguro de Transportes — Seguros de Robo

Subdirector en Zamora, **Emilio Prieto Martín**—Santa Clara, 61
Teléfono, 1728

PABLO Y BENITO JUNQUERA
CORREDORES DE COMERCIO

Intervenimos en toda clase de operaciones de **Compra y venta de Valores**

Descuentos de Letras, Préstamos, Créditos, Pignoraciones y Cuentas de Crédito con garantía PERSONAL o PRENDARIA en TODOS los BANCOS de Zamora, Benavente y Toro

Por Decreto 119 del Nuevo Estado SOLO SERAN VALIDAS las COMPRA-VENTAS DE VALORES del Estado e industriales realizadas con nuestra intervención

A toda persona interesada que con nuestra mediación realice sus operaciones de VALORES—a las que prestamos especial atención—por ejercer también la profesión de Gestor Administrativo, PODEMOS gestionar y solicitar la necesaria autorización oficial, servicio que ofrecemos a nuestros clientes y público en general

Nos encargamos de la facturación y COBRO DE CUPONES

Santa Clara, 32 y 34 (Frente al Banco de España) Teléfono 1611 ZAMORA

AVISO
Compra de Valores del Estado

Ponemos en conocimiento del público que el BANCO ESPAÑOL DE CREDITO compra toda clase de Valores del Estado, a cambios muy interesantes. Dirijan sus ofertas a

Banco Español de Crédito
SUCURSAL DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, núm. 24
(ESQUINA A SAN GIL) (6)

SANATORIO QUIRURGICO
DEL NIÑO JESUS

Director: J. RIVERA

Consulta diaria: de once a una y de cuatro a seis

Avenida de San Pablo, número 1 ZAMORA (7)

RADIOS REPARACIONES
EN LA ENERGIA
ELECTRICIDAD EN GENERAL

Sta. Clara, 27 (frente a la Carcel) Tel. 1609 (27)

DESFILARON ANTE EL CAUDILLO

120.000 HOMBRES DE TODAS LAS ARMAS SE IMPONE AL GENERALISIMO LA GRAN CRUZ LAUREADA DE SAN FERNANDO

Madrid 19.—Hoy, la ciudad martirizada, ha vuelto a ser centro y corazón de España. Sus calles ofrecen un aspecto animadísimo y no hay ventana ni escaparate donde una colgadura, una bandera, un retrato del Caudillo o una leyenda, no sea expresión de admiración fervorosa hacia el salvador de Madrid y de España.

Desde las primeras horas de la mañana empieza la llegada de gente al Paseo de la Castellana, hoy del Generalísimo Franco.

Las tribunas se han levantado en el orden siguiente: la que ha de ocupar el Caudillo, tiene tres cuerpos. En el centro se alza un gran arco, en el que se lee: «Victoria», «Franco». Esta tribuna tiene una plata forma, que será ocupada por el Generalísimo. A la derecha, está la tribuna del Gobierno y a la izquierda la del Cuartel General de S. E. y otra para el Cuerpo diplomático. En otra tribuna, frente por frente de la del Caudillo, se encuentra doña Carmen Polo y su hija Carmencita.

A las ocho y media de la mañana, ya han ocupado sus tribunas respectivas las autoridades.

La animación es enorme y el aspecto del paseo de una vistosidad indescriptible. La llegada de la esposa del Jefe del Estado, es acogida con estruendos vivas y aplausos.

A las nueve menos quince,

entra en el paseo S. E. Llega en coche descubierto, acompañado del general Saliquet. Las bandas de música interpretan el Himno nacional, que el público escucha brazo en alto.

Mientras el Caudillo, rodeado de la escolta mora se dirige a la tribuna presidencial, el público no cesa de aclamarlo, oyéndose con tantamente los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! El Generalísimo corresponde a aquella explosión de entusiasmo saludando brazo en alto, En ese momento se sueltan varios millares de palomas.

El Caudillo es recibido por el Gobierno en pleno y por los 30 Caballeros laureados, que le rodean. El Caudillo saludó, con un cordial apretón de manos, al Gran Visir. El Gobierno, terminados los saludos, se retira a su tribuna, quedado con el Generalísimo los Caballeros laureados, entre los que se hallan los generales Varela, Moscardó, Tella, Aranda, y García Escámez. También hay algunos marinos y un capitán de la Guardia Civil. El Caudillo viste camisa azul y boina roja. El mismo uniforme de Falange lucen todos los Ministros, menos el Conde de Rodezno que viste de chaqué.

Una vez en la tribuna el Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, Conde de Jordana da lectura al Decreto por el cual se concede la Gran Cruz Laureada de San Fernando al Capitán

General de los Ejércitos de Mar y Tierra Don Francisco Franco Bahamonde. Después de hacer la relación de los méritos que concurren en el nuevo laureado, entre los que destacan el paso del Estrecho, jornadas de Teruel, del Norte y del Ebro hasta culminar en la conquista de Madrid y término de la guerra, el dos veces laureado general Varela procede a colocar las insignias de la Laureada en el pecho del Generalísimo, mientras las bandas interpretan el Himno Nacional y el público prorrumpe en gritos de Franco, Franco, Franco.

Terminada la imposición los dos generales se abrazan.

Acto seguido los generales que habían permanecido en la tribuna se retiran para desfilarse al frente de las fuerzas de su mando. Antes de dar comienzo el desfile, el locutor de Radio Nacional Fernández de Córdoba da lectura a la marcha triunfal de Ruben Darío.

Inicia el paso de las tropas un escuadrón de Caballería y a continuación las fuerzas legionarias al frente de las cuales marcha el General Gámbara seguido de su Estado Mayor. A continuación pasan las Flechas Verdes, Flechas Negras y Flechas Azules.

Los soldados van unidos hombro con hombro y sus líneas son de una perfección admirable. Siguen las fuerzas de artillería, legionarias, anti-tanques, radio de campaña,

tanques, pontoneros, con sus pasarelas flotantes, barcazas metálicas etc.

Cada uno de los batallones va precedido de una sección de banderines de vivos colores, los que se inclinan al pasar ante la tribuna en que se halla el Caudillo. Los estandartes y banderas de cada una de las Divisiones y Regimientos con los colores de Italia y España van entrelazados con los fascios italianos y el yugo y las flechas.

Seguidamente pasan ante la tribuna del Jefe del Estado las fuerzas de la Marina a pie, haciéndolo con extraordinaria marcialidad y cosechando tempestades de aplausos.

A continuación desfila el Ejército del Sur marchando tras las banderas y estandartes una bandera de Falange y un Tercio de Requetés. El general don Gonzalo Queipo de Lano, presencia desde la tribuna el paso de sus soldados a los que sonríe. Después desfila el Cuerpo de Ejército de Aragón y Navarra, mandado por el general Solchaga que va a caballo y los generales Tella y Alonso con sus respectivos Estados Mayores, siendo acogidos con grandes aplausos. Continúa el Cuerpo de Ejército del Maestrazgo. La escuadra de gastadores del Tercio es aclamada al llegar frente a la tribuna.

En este momento, del cielo, que había amanecido nublado, comienzan a desprenderse gruesos goterones de agua comenzando una lluvia bastante pertinaz.

El primer Cuerpo de Ejército desfila llevando al frente al general Espinosa de los Monteros con su Estado Mayor.

En el momento en que el General Ponte, al frente del Cuerpo de Ejército de Toledo, cruza ante la tribuna, aparece la aviación formando en el aire el nombre de Franco, mientras otra escuadrilla dibuja en el cielo el emblema del Fascio italiano. A continuación desfilan las fuerzas del Guadarrama y Somosierra y un batallón de apinistas.

Las fuerzas de Caballería, mandadas por el general Monasterio, pasan ante la tribuna del Generalísimo. Detrás de ellos va la caballería mora.

La lluvia ha cesado por completo brillando el sol.

Llega frente a la tribuna la Legión Cóndor con su banda de música. Estas tropas al llegar frente al Caudillo gritan: ¡Viva España!

El sol se oculta y de nuevo comienza la lluvia, más intensa que antes; pero ni una sola persona se mueve de su sitio.

Continúa el desfile de la Legión Cóndor y detrás la artillería española motorizada, camiones, talleres de campaña, ingenieros, sanidad y farmacia y veterinaria motorizada.

Se hace un paréntesis en el desfile y las bandas de música que no han dejado de actuar durante todo el acto interpretan el «Oriamendi» que la multitud escucha en pie brazo en alto; después el himno de la Falange es cantado por millares de voces y por último el Himno nacional que se oye en medio de un silencio religioso y que antes de finalizar es cor-

tado por el clamor del gentío que llena el ambiente con el grito de Franco, Franco, Franco.

El Caudillo, acompañado de los Laureados se retira de la Tribuna en medio de un clamor ensordecedor; la multitud ha roto la línea y se acerca al coche del Generalísimo; el entusiasmo excede a todo cuanto se pudiera imaginar. También la esposa del Caudillo es objeto de una manifestación imponente de simpatía y cariño.

A las dos de la tarde, ha terminado el trascendental acontecimiento que ha llevado al

mundo la afirmación de nuestra potencia militar y el fervor del pueblo español, agrupado en torno a Franco

Terminado el desfile, el Caudillo asistió a un banquete de gala. Por la tarde, acompañado de su iustre esposa, asistió a la función que el Ayuntamiento de Madrid había organizado en su honor y la cual ha tenido lugar en el Teatro Calderón, donde tanto a la entrada como al retirarse el Generalísimo, fué interpretado el Himno Nacional, aclamándosele entusiastamente.



Toros y Toreros

En Salamanca debuta como ganadero Domingo Ortega

Fui anteayer a Salamanca a ver a Pepe Luis Vázquez y a ver el debut como ganadero de Domingo Ortega.

En la tierra donde hay toros bravos, el que hoy es el mejor torero, mandó una novillada bravísima, cuatro novillos fueron ap'audidos en el arrastre, otro ovacionado y con vuelta al ruedo, y otro, si no hubiera sido castigado con exceso, hubiera tenido el mismo final que sus hermanos.

Buen debut; el mandón del toreo puede felicitarse de tener una de las mejores ganaderías de España. A tal señor tal honor.

Pepe Luis Vázquez siguió su trayectoria ascendente y nos deleitó toda la tarde con su actuación brillante; cortó las orejas de sus dos novillos y apreciamos su seguridad y su arte cada día más consolidado.

Luis Mata nos confirmó la referencia que hace varios días me había dado un aficionado de calidad.

No conoce el miedo y es valiente hasta la temeridad. Dió tres pases naturales con la izquierda, dos de ellos fueron lo mejor de la tarde, y al matar se deja caer como un colchón; formidable matador de toros, logrará muchos éxitos con el estoque.

Mariano García Borox, sigue adelantando y se le ve cada día más seguro en la plaza, si la tarde no fué redonda, tampoco nos dejó mal sabor de boca.

La corrida de la Victoria en Valladolid

En Valladolid se lidiaron toros de los hermanos Villagodio, que resultaron regulares.

El joven maestro Marcial Lallanda, regularcillo; a ratos «disfrutó» el público de la «mandanga» de Marcial, como cosa destacada dan los revisteros locales que no le vieron más que el quite de la mariposa... que voló sobre el mar.

De Fernando Domínguez, también los revisteros de su tierra dicen que está en el ocaño; su primer toro se fué vivo a los corrales y en los otros no hizo por desquitarse.

Juanito Belmonte, que en la lidia de su primer toro, único que lidió, escuchó grandes ova-

ciones por su toreo clásico y belmontino con la capa y con la muleta; resultó cogido al entrar una de las veces a matar, lo que hizo perder ya interés a la corrida y el público salió de la plaza con la cara como una sogá.

La tarde desapacible y en la plaza poco más de media entrada.

LUIS BANDERA

Exposición artística

Se han caracterizado siempre las Exposiciones de la gran casa comercial «Almacenes García Casado» por su magnífico gusto artístico y una gran belleza de símbolo e interpretación.

Con motivo de los días de la Victoria, la casa García Casado ha montado una nueva exposición que queda pequeñas a las anteriores y que pone muy por alto el arte del montador.

En el centro de dos colosales águilas rampantes que sostienen el escudo de Zamora y el Nacional, contruidos con telas de diversos colores, figuraba en una magnífica alegoría en la que un soldado levantaba con esfuerzo a España sobre sus hombros. El conjunto era completado por maniqués ataviados con los uniformes del Ejército, Falange, Enfermeras, Auxilio Social, etc.

Una apropiada y estupenda iluminación realizaba esta exposición artística que ha sido contemplada por inmenso gentío.

Unimos nuestra enhorabuena a las muchas que la casa García Casado ha recibido.

El homenaje al General Aranda

La Coruña. — En la reunión celebrada en Santiago por los presidentes de las cuatro provincias gallegas con el fin de concretar el programa de los acios que han de celebrarse en honor del General Aranda, se convino en que dicho homenaje se celebre en Santiago el próximo día 23, asistiendo además de otras personalidades, que serán previamente invitadas, representaciones de todas las Corporaciones y entidades gallegas.

Reina enorme entusiasmo en toda Galicia ante la proximidad de estos actos.

APUNTES AQUEL MADRID...

VII

Fué tan continua y tan trágica la sensación de hambre que pasamos, que únicamente así se explica el que las raíces de regaliz — paloduz — y las pipas de girasol hayan usurpado por completo el comercio callejero de la gente maleante, mangante y mareante que pulu'aban comb insectos venenosos por ésto que hoy son calles de Madrid, gracias a nuestro glorioso Caudillo, porque durante los treinta y dos meses del terror rojo, más que eso, eran arrabales y no limpios de los últimos pueblos de las Hurdes extremeñas; en las calles de Alcalá, Velázquez, Príncipe de Vergara y algunas más de tan evocadora pulcritud y limpieza, se tendían cuerdas de árbol a árbol, de unos a otros, faro es de gas (que dicho sea de paso, no a'umbraron ni un día durante la guerra) y en ella se colgaban los trapos a medio lavar, ya que no se podían quitar sus manchas porque el jabón no existía.

Todo esto daba a dichas calles y a todo Madrid en general, el miserable aspecto de un lavadero, más que el de la capita' de España. Pues bien, en estas calles un emjambre de seres sucios, hambrientos y haraposos, ofrecían al forzoso viandante los citados productos, vendiendo las pipas de girasol a razón de doscientas pesetas el kilo; unas veinte semilas por un real, que el que las compraba empezaba a devorarlas en la calle, en el tranvía o en el cine; eso sí, con una exquisita elegancia, escupiendo las cáscaras a la cara del más cercano y lanzando en forma de proyectiles dichos residuos, con el frecuente resultado de tenerse que agachar para que no le dejen a uno tuerto.

Pero con haber sido las pipas de girasol uno de los más interesantes artículos de comer, las ganaron en interés las raíces de paloduz, pues éstas habían adquirido últimamente tal preponderancia adquisitiva que las famosas colas de las panaderías y de las tiendas eran simples rabos de lagartija comparadas con las que se formaban en torno a cualquier vendedor del dulzaino regaliz, que, cual serpiente de largo metraje, daban varias vueltas

alrededor del «tío» del paloduz, que poseído de su importancia había tenido que transformar los cortes de dichas raíces, que al principio los hacía con mugrienta navaja, empleando al final la máquina, con que se cortan obleas de jamón para los microscópicos bocadillos de los bares.

Tenían razón estos vendedores para disminuir esta mercancía y elevar el precio de la que vendían, si se tiene en cuenta que al principio de nuestra permanente escasez de alimentos, eran los chicos solamente los que chupaban estas raíces, pero después no solamente lo hacían también los mayores sino que estos más prácticos y con más sentido de la economía, primero las chupaban, después las masticaban, hasta que sin jugo ya, se las guardaban cuidadosamente en los pliegues del pañuelo. Otros más sensatos, y más respetuosos con dicha especie vegetal, la utilizaron para sustituir el azúcar, del que se careció en absoluto durante la sangrienta dominación roja cóciendo el regaliz y mezclándolo después con el «desayuno universal», la famosa y nunca bien ponderada, cebada tostada y molida con que nos hemos venido beneficiando los humanos treinta y dos meses, con la consiguiente protesta, muda, pero enérgica de las pobres mulas a las que usurpábamos su casi único alimento.

Todavía tenía otra aplicación utilísima la nunca bien ponderada raíz del regaliz. Había quién primero la chupaba, después la cocía para endulzar, si ésto se le podía llamar al empalagoso sabor que daba la infusión de cebada y después de bien sequita y finamente pulverizada, se la liaba en un papel de fumar se la encendía con mucho cuidado y se aspiraba el humo como si fuera tabaco de Gener. Saber esto los vendedores y elevar el precio fué todo uno: el paloduz ha sido uno de los descubrimientos que más ha acreditado a la canalla roja.

¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

MIGUEL ESCOBAR y DIAZ

Mes de mayo en Madrid del Año de la Victoria